

7 hrs a.m., la température de la malade est de 100° F., et le pouls de 78. Tout est donc normal jusque là. Je dis normal parce qu'il est assez naturel qu'il y ait élévation de température chez l'accouchée pendant les douze premières heures des suites de couches. Les émotions chez les primipares, surtout quand elle sont examinées par les étudiants, les fatigues de la période de dilatation et surtout de la période d'expulsion en sont les principales causes. Mais si la température s'est élevée quelque peu pendant les douze premières heures, elle doit s'abaisser et descendre en dessous de la normale dans les heures qui suivent et s'y maintenir pendant plusieurs jours. L'expérience de tous les jours est là pour me prouver la vérité de cette assertion. Les statistiques de la maternité et de ma clientèle privée sont assez nombreuses pour que j'en parle en toute connaissance de cause. En règle générale la température s'abaisse, après l'accouchement à $96\frac{1}{2}^{\circ}$ ou 97° F., excepté quelquefois pendant les 12 premières heures quand le travail a été long et difficile. Le 15 au soir au lieu d'avoir 97° , Rosina a une température de $102\frac{1}{2}^{\circ}$ et un pouls de 106. Voilà qui est plus inquiétant. C'est tellement inquiétant que de suite je songe aux fièvres puerpérales d'autrefois, à la septicémie aiguë, à cette infection qui est d'autant plus dangereuse qu'elle débute plus près de l'accouchement. J'examine attentivement tous les organes, en commençant par les parties génitales. Du côté du périnée, il y a une déchirure mais elle est bien suturée. La muqueuse du vagin est enlevée sur une assez grande surface. La tête de l'enfant assez volumineuse l'a éraillée dans son passage. L'utérus est bien contracté et paraît exécuter son involution plus rapidement qu'à l'ordinaire; il est déjà petit. Je n'y remarque aucune sensibilité à la pression. Les annexes sont en bon ordre. Du côté de ces organes, je ne trouve rien d'alarmant et d'autant moins que l'utérus se contracte bien. Le point d'interrogation je le place avec quelque peu d'hésitation sur la muqueuse du vagin. Mais, cependant l'accouchement a été fait antiseptiquement. Tous mes doutes ici viendraient d'un toucher que les étudiants ont pratiqué en mon absence.

Je continue mon examen général et je ne découvre rien du côté des reins dont les urines ont été examinées; le cœur est